
“让孩子睡饱”不能听听算了
■ 王军荣

时事乱炖

据央视网快看微博，白岩松：“谷爱凌

的妈妈平时都是计算好时间来安排谷爱

凌的生活和学习，但是有一件事是必须做

到的，那就是睡够 10 小时。谷爱凌也认

为这是自己成功的秘诀。我们所有的父

母和老师也要思考一下，有多少孩子可以

睡够 10 小时？今后能不能睡够 10 小时

呢？”(2月9日《每日经济新闻》）

2 月 8 日上午，18 岁的谷爱凌在北京

冬奥会上如愿摘金，成为了中国首位雪上

项目金牌获得者。她是如何保持状态

的？2021 年 7 月 31 日谷爱凌出席一场公

益活动的采访，当时她曾介绍了自己的睡

眠心得：“从8岁开始学习自由式滑雪，一

直到 14 岁进入专业级别的比赛，我是怎

么做到的？是因为睡觉，真的是因为睡

觉！睡觉会促进身体和大脑的成长，同时

睡觉也是一个复习时间，会复习一下当天

学的所有事情，这样我第二天清晨起来就

会发现，会做得更好！”你和成功可能真的

是只差了一个好好睡觉，可有多少孩子能

够睡够10小时？

当下，许多孩子之所以睡不够，主要

还是因为被太多的作业所拖的。在“双

减”之前，许多孩子被“埋”在题海之中，每

天刷不完的题，有的孩子作业做到晚上十

二点还做不完。“双减”之后，作业量大大

减少，这也在一定程度上保证了学生的睡

眠时间。

“让孩子睡饱”的益处明显。学生正处

在生长发育旺盛时期，充足的睡眠有利于

孩子的生长发育。充足睡眠可使大脑功能

处于最佳状态，可预防感染性疾病和其他

疾病的发生。充足睡眠可使孩子精神饱

满,对孩子的学习尤为重要。可懂得道理

是一回事，实际操作却是另外一回事。

真正落实“双减”才能“让孩子睡饱”，

这一方面要靠职能部门，多些检查多些问

责，从制度和监管层面保障“双减”政策落

实，从根本上实现“让孩子睡饱”；另一方

面家长要承担起责任，我们不能只羡慕谷

爱凌的“成功”，却忽视了她坚持的“品

质”。“让孩子睡饱”也是一项“作业”，需要

各层面共同完成。

热点冷评 对“保健品骗局”监管出手要及时 ■ 钱夙伟

一幢大楼内的公司，声称通过基因

检测可发现病症，购买、服用他们的基因

保健药品一定能治愈疾病，长期服用还

对 身 体 很 好 。 这 样 的 骗 局 你 信 吗 ？ 近

日，上海浦东警方全力以赴，从千元的保

健品推销入手，顺藤摸瓜破获 4 个这样的

诈骗团伙，涉案金额达 1250 余万元。（2月

9日澎湃新闻）

这个骗局瞄准了 70 岁以上的老人，

尤其是丧偶或者和子女关系不亲近的，

通 过 陪 伴 的 方 式 来 获 取 利 益 。 三 万 元

“基因保健品”进价三百元，八百余名老

人被骗上千万元。一些受害老人表示自

己 也 觉 得 这 些 保 健 品 吃 下 去 没 什 么 效

果，但出于对经销商个人的信任，还在继

续提供货款。

“保健品骗局”已经成为突出的社会

问题。其实，骗子的骗术并不高明，而且

十分的老套，也明显有悖市场常识，现在

屡屡将老人作为行骗对象，是因为老人

一般信息闭塞，缺乏相关商品知识。又

因为骗子往往吹得天花乱坠，更施之于

“亲情攻势”和“礼

品 赠 送 ”的 小 恩 小

惠 ，受 骗 上 当 在 所

难免。

向老人行骗，尤

其 丧 失 人 性 ，也 尤

其 不 能 容 忍 ，骗 子

的 得 逞 ，无 疑 是 社

会之痛。

固 然 ，老 人 们

也 有 轻 信 的 责 任 ，

但 是 ，以 目 前 老 人

们 的 现 状 ，对 于 骗

子 确 实 也 防 不 胜

防。也因此，如何提前防范，为老人守住

和管好钱包，尤其是不受这些假冒伪劣

产品的坑害，确保老人的安全，有关方面

值得反思。

比如，骗子一般通过“养生讲座”“专

家”坐诊向老年人“洗脑”，那么，有关方

面有没有向老人及时进行防骗提醒？对

“保健品骗局”有没有及时取缔查处？实

际上，老人上当受骗，工商等部门难辞其

咎。而被骗子租赁用作推销场所的商家

也难脱干系。

也因此，除了子女对老人要多关心体

贴沟通，要多一点亲情慰藉，有关方面除

了帮老人追讨损失，还尤其应该吸取教

训，对“保健品骗局”多一些防范，监管要

及时出手。

巧舌如簧 ■ 王恒/漫画
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出版单位 市场星报社

地 址 合肥市黄山路599号

时代数码港24楼

近日，安徽省政府办

公厅印发《安徽省“一业一

证一码”改革试点工作实施

方案》，明确了该省将分步

实施“一业一证一码”改革

试点。（本报2月9日04版）

“一业一证一码”是指将

市场主体从事特定行业开展经营活动需要办理

的多张许可证，整合为一张行业综合许可证，并

通过加载在营业执照和行业综合许可证上的

“二维码”归集展示相关许可信息。这项改革

的主要目的是破解“准入不准营”的问题。

“一业一证一码”改革的核心在于一个

“减”字。也就是减材料、减环节、压时限，让

企业主少跑腿、不跑腿，有效提升行政效能和

办事效率，更大激发市场主体发展活力。过

去办企业要一个个许可证，一次次排队，一次

次填表，一拖要好几个月。“一业一证一码”是

进一步深化“证照分离”改革，探索“照后减

证”的重要举措。对市场主体来说，通过线上

线下一个窗口，一次性办结所有审批事项，大

幅降低办事成本。对社会公众来说，通过“一

码”查询市场主体获证信息，提高了市场主体

信息的透明度。对政府部门来说，通过线上

线下集成服务，强化了信息共享和业务协同，

推进了“不见面”审批。

“一业一证一码”改革是一项真正的惠民

惠企的好政策，是“证照分离”改革的深化和

延续。聚焦市场准入多头审批、市场主体关

注度高的行业，建立行业综合许可制度；对试

点行业确定行业管理的牵头部门和协同部

门，实现“一帽牵头”；对同一行业的全部准入

条件进行标准化集成，实现“一单告知”；将多

张申请表归并为一张申请表，实现“一表申

请”；统一受理申请，各部门并联审批，实现

“一标核准”；将多张许可证整合为一张行业

综合许可证，实现“一证准营”。这符合企业

群众“只进一个门、办完所有事”的服务诉求。

“一业一证一码”改革充分体现了安徽敢

闯敢试、先行先试，主动承担具有全局意义的

改革探索，为全国复制推广积累经验，为全国

改革开放试水探路。“一业一证一码”改革，让

企业“拿证即开业”，把更多精力用在经营

上。探索行政许可由“政府供给侧”转向“企

业需求侧”的重要制度创新。

“一业一证一码”改革，破解企业“开门难”
■ 胡建兵
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非常道

在变好的路上，
坚持自己的选择

来日方长，现在平淡地过着，健康

地活着，合理地忙着，其实就是一笔可

贵的财富，也是一种难得的幸福。一

次努力，只能换来一次成长。持续努

力，才会有持续的收获。每一个用心

生活的人，都能奔走在自己的热爱

里。每一个行走在路上的人，都能所

行化坦途，所爱皆所得。 @新华社

人，最大的贵人是自己

再多的过往也挡不住我们面对新

一年的热情。你向往什么，就向着那

里努力；你期待什么，就全身心地追

寻。人，最大的贵人是自己，最大的敌

人也是自己。只要你不认输，就没有什

么能阻挡脚步。未来的日子，增长见

识，抓住机遇，从容向前，未来可期。山

一程，水一程，走过的都是风景。
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